
冬期間の除雪等で集落や集落内組織等での協働の取組みや組織がありますか?(計 画中含む) 資料Na 4
組 織 人 員 活動 内容 予 算 その他

A 集落
全戸出役が原則だが

高齢化で減少 フ名
公民館、共同作業所、共同車庫、神社等
の除雪

実績 (決算性)

B

特に組織はないが、個人所
有のバックホー、ブルドー

ザー等を必要に応じて利用
5名

公民館t共同作業所、神社の除雪、道路
の復員確保

実績により支払

C C克雪支援隊倉1設予定 13～ 15名
老人世帯、弱者世帯の屋根の雪下ろしと
除雪機作業等、倉1設予定

検討中

D D集落除雪組織 5～ 8名
要援護世帯、高齢一人暮らし世帯を中心
に

1時間2,250円 集落内道路、消火栓の管理
を除雪機で行つている

E 克雪委員会 8～10名位
市道除雪、依頼のあつた個人の除雪 (除雪
機とバックホー利用)

利用料バックホーlh4000

円、除雪機3000円、オペ

レーターlh1500円
消雪パイプの故障対応

F 特になし 総代が個々に召集 集落公共施設の除雪 20万円 (重機代別途)

G G自 主防災会 全戸対象10人 要援護世帯、公共建物、他の除排雪
H な し 各班の順番 集落公共施設の除雪

5ノ( 集落公共施設の除雪 85,000円 作業員にlh1300円支払い

」 冬期駐車場管理組織 車所有者4人/台位 駐車場内の雪捨て除雪 1,000円/台/冬期間
協議委員で消パイルートの
管理

K 組織作り検討予定

L 集落 全 戸 輪番で公共施設の除雪

M 青年部 集落公共施設の除雪
高齢者などの除雪まで手が
回らない

N 集落 役員8名 冬期間の交通確保と雪庇落とし なし

0 自治委員会 8名 除雪等活動全般の中心的役割

P なし

Q なし

R

R・S雪堀り隊
11名(会計、民生委
員含む)

要援護者、高齢者、公共物に対する除雪
有償除雪 (集金した金は

規定に基づき支払い)そ
の他は集落負担

作業員にlh1500円支払い
S



その他、貴集落運営上の課題等ありましたらお間かせください。

A

D役 員・役職の固定化、掛持ち、一集落の規模に関係なく役の数は同等
②高齢化による共同作業の人手不足
③字費の減額(減少)化
(④消防団員は全員(5名)30年以上勤続)

※高齢者と動め人

B 道 路 除 雪 に 対 して 市から助成金をもらえないでしょうか

C 老人会 の の引き受け手がいない)
D 合代や役員の選出について不安があります
E 老人会世 帯 、

一 人暮 らしが増 加 し、若 者 が少なく
‐ きが出ていf

F
一人暮らしが' えていること。所有者に連絡取れない建物の除雪の十

G 集落内の役員が動務者である。私も含め急な対応ができない

H 主民登 録 をせ i 座っている方がおり、病気など問題が発生した場合は対応できない

総代のなり手 がなかなかないこと

」
集落運営の課題等は多くあり、何につけても高齢、そして限界的集落の抱える課題は集落の共有施設の維持管理を考える中で(生活道路、農道な
ど)窮極の問題、課題といえます。

K

①集落内の賦役の対象者の高齢化が進み、共同作業等の冥施において労働力不足が懸念されます。いにしえからの班構成を現代に合わせたもの
に組み替えるなど様々な検討を余儀なくされています。
②近年、空家・空き地が散見され、その対策に集落が関与せざるを得ない状況にあります。今後も増加すると思われます。家屋の処置、土地の維持
管理について、管理者が確定し、良好な管理状態であれば良いのですがt必ずしもそうではない状況です。発生する前において、今後の維持管理等
(処分等含む江について、所有者(管理者)と集落で一定の協定をすることも必要ではないかと思っています。重要な検討課題です。

L

一個人の宅地にある杉木が高く伸び、電線、電話緑にかぶさっている状態があり児童生徒の通学路に落下の危険が予測される。また市の除雪隊から
は見通しが悪く除雪作業に支障をきたしているということです。歴代の総代が交渉に当たつてきたのですが話し合い解決に至つておりません。非常に
困つています。

M 高齢化及び人口減に伴う集落施設の維持管理
N 世代 間 の交流 について。逼晋 請 言 子イ子事の程 「カ 応

0 合代 のな, 手 がない

P 老穴【〕 子決めるにあたりましては毎回苦慮しています。
Q 60代 の 男 性 力とデないので、集落行事 、町のイベントなどは上 日に集中するので、体 日にゆつくり1木めないので気の毒です。

R 総代選 |

S 挙併前と比較して、集落内部では変化はないが対行政と集落の関係においては問題はあると思つている。支所機能の強化は是非だと思う

T
①合併以来支所に要望をしに行つても本庁に聞かないと回答ができなく、まつたく支所機能が合併前より悪くなつている。
②もつと支所での決裁権限強化を強く要望したい。特に災害復旧には迅速に対応していただきたい。

U 旦集落との意見交換により良いものを取り入れ運営していきたいと思います。是非情報共有の(収集)できる機会ををつくつていただきたい。
V 少イギ動輔 4t3、逆 両項打ヒに ),舌 時 の 大手 不足

W 土捨 て〕 とかきれいにしたい。景観が悪すぎイ


